

EL CENSOR

EL CENSOR no tiene amo solo ama la verdad, la Patria y el bien social.

Semanario de Intereses Generales

AÑO I X San José, C. R. Lunes 13 de Febrero de 1933 X NUM. 41

Monseñor Volio Arzobispo de Panamá?

Desde hace unos cuatro días corre el rumor en esta capital de que el Santo Padre, Pío XI, ha recibido insinación del Gobierno de Panamá, de hacer el nombramiento de Monseñor Claudio María Volio, como Arzobispo de aquella vecina República.

No podemos precisar con exactitud si la petición ha sido hecha directamente por el Gobierno de la vecina del Sur o si son gestiones desde Costa Rica, pero es el caso que se ha estado citando el nombre del ilustrado señor Volio para tan elevado cargo.

El señor Obispo Rojas Arrieta que acaba de morir en Panamá err oriundo de Cartago y durante muchos años ocupó ese cargo que ha dejado vacante con motivo de su sentida muerte.

Mucho nos satisfarían en verdad que tal noticia fuera cierta, pues Monseñor tiene las mejores atenciones y los mejores recuerdos por su bondad y por su inteligencia despejada y siempre acuciosa.

Editorial

EL ALZA DEL CAMBIO

Fuimos nosotros quienes, en nuestra edición del lunes pasado, dijimos con carácter de exclusiva, la noticia de que el cambio subiría al cuatrocientos setenticinco por ciento.

Cuando aquello informábamos, lo hacíamos en conocimiento del problema que tratábamos, pues ya se decía por corrillos y en el público, que el tipo de cambio habría de subir para completar la dicha de los dueños del oro.

Ciertamente el alza ha venido a demostrar que el ambiente de Gobierno lo mismo que en la Junta Especial, es el de hacerlo más cabal a los dueños de ese poco oro que produce el país y que a fuerza de elevar el cambio lo valorizan más y más hasta llenar con hartazgo el cupo que es menester.

Pero en este problema del alza de cambios se han empeñado grandemente los que se dicen representantes de los intereses del comerciante y del productor. No es por cierto de buenos costarricenses buscar cada día la ruina de los pobres que, por causa de la mala situación, cada día se ven frente a frente con la miseria.

Cuando nosotros dijimos que el cambio llegaría al cuatrocientos setenticinco, estábamos enterados de la forma cómo iban a resolverse esta alza. Se trataba desde luego de encontrar anuencia para el caso, en el señor Secretario de Hacienda.

El señor Secretario de Hacienda, por noticias que tenemos, no pudo lograr cambio de impresiones con el señor Presidente de la República antes de concurrir a la sesión del martes pasado, pues bien enterados están los costarricenses de los días de angustia que el estaba pasando con la gravedad de su señora esposa y precisamente el lunes por la noche ocurrió el fallecimiento con lo cual no era posible esperar conversar con el señor Presidente de ningún asunto o negocio del Estado.

Si el señor Secretario de Hacienda hubiera cambiado impresiones sobre el particular, bien se podría decir ahora que el Gobierno era partícipe de este desaguisado, pero el señor Secretario de Hacienda, con su voto dio fuerza a una barbaridad que seguramente en Consejo de Gabinete no se habría aceptado.

El alza de cambio ha venido a exasperar en forma más grande a los trabajadores y también a los comerciantes del país, pues de la noche a la mañana se encuentran con que deudas han subido veinticinco puntos que deben cubrir en colones inmediatamente, pues de no hacerlo están en peligro de una nueva alza con mayor daño.

Ya se ha dicho lo suficiente que el cambio fijo al cuatrocientos cincuenta, para dar confianza al capital y para evitar al país mayores desastres que los que ahora se le vienen encima por culpa de una ansia especial de los enemigos del pueblo, de llenarse ellos sus bolsillos a costa de las lágrimas y de las privaciones del que trabaja en el taller o en el campo y mayormente del que no trabaja por falta absoluta de ocupación.

La muerte de don Máximo Fernández

Durante muchos años, mientras éramos chiquillos, a nuestros oídos llegaban siempre noticias de las hazañas políticas de un caudillo que en Costa Rica había conquistado las masas en la forma más elocuente y de la manera más singular.

Caudillo de una causa política que durante muchos años fué la que mantuvo vivo el espíritu del pueblo, con fecunda devoción que por muchos años supo defender y mantener el Lic. don Máximo Fernández que dejó de existir el viernes de la semana pasada, fué el verdadero representante de esa causa en muchas ocasiones, habiendo tenido en sus manos el poder del país, pero siempre esquivo y siempre dispuesto a ver las cosas desde la barrera, desdeñó ese poder para



DON MÁXIMO FERNÁNDEZ

dedicarse a conducir por un sendero de grandeza a sus amigos que perseguían un ideal y que querían a todo trance asentar en la nación el principio republicano más limpio cuanto más se avanza en el tiempo. Por eso la muerte del caudillo Fernández ha abierto la puerta del recuerdo en la mente de los costarricenses que allá por los años de 1900 a 1913, supieron de la suave y cálida frase del orador más conspicuo que se ha visto en las

tribunas políticas nuestras.

Nosotros que oíamos hablar de su nombre como de un verdadero Napoleón de la política costarricense, al correr de los tiempos fuimos sabiendo que el señor Fernández efectivamente encarnó el más hondo sentir de los costarricenses en cuanto a la política.

Muchas veces candidato y otras vencedor, supo del halago de esas victorias entre los amigos pues no llegó nadie a reunir en torno suyo mayor número de votos que lo hiciera él, por su prestigio, por su elocuencia y por la causa idealista, nueva en el ambiente político del país, que él representaba con elevado talento.

Su desaparición, pues, constituye un duelo para la vida política del país y nos hace pensar en la necesidad de buscar caudillos de su índole y su envergadura, para que se mantenga viva la tea del amor a las causas nobles.

Nuestro sentido pésame para sus familiares; paz a sus restos.

Con un tiro se quitó la vida un muchacho en Grecia

Nuestro activo Corresponsal en la ciudad de Grecia, nos ha comunicado ayer tarde que por razones que se desconocen el joven nicaragüense Francisco Sánchez se dio un tiro de revólver matándose casi instantáneamente. Estaba muy joven y ocupaba lugar importante en el concierto de la sociedad greciana a pesar del poco tiempo que tenía de haber llegado a aquel lugar.

Las autoridades han comenzado la investigación del suceso y se espera poder determinar el por qué de este suicidio.

Paz a sus restos y nuestro pésame a sus familiares residentes en Nicaragua,

Sentido pésame

Lo damos al caballero don Alfredo Echandi y a su señora esposa con motivo de la muerte de su querido hijito Alfredo Echandi Hernández, ocurrida en la semana próxima pasada.

Temporada del Nacional

La Representación que se llevó a escena en días pasados y que se titulaba La Presidenta no ha puesto muy en alto nuestro coliseo, que debería servir para presentaciones menos en pugna con la moralidad de nuestro ambiente que tan bien supo llevarlo como exponente Miss Costa Rica allende los mares y que no gustan ni poquito nuestras muy cultas damitas.

El Crédito Hipotecario necesita más inyecciones de dinero

Aun cuando se llegara a un entendimiento entre el Congreso y el Ejecutivo para ampliar el decreto de moratoria de los Bancos del Estado para con sus deudores, se ha de conseguir una suma igual a la que se dio por medio de emisión al Crédito Hipotecario.

Uno de estos días cambiábamos impresiones con uno de los Directores de Banco y nos decía que la única forma de llegar a la moratoria con los deudores de esa institución, era obteniendo dinero en igual suma que la que se le dió en enero del año anterior, pues los acreedores españoles no se esperan a que se les pague cuando el Banco pueda sino que sus bonos son de fecha fija para los sorteos.

El Congreso, al afrontar este delicado problema, de suma importancia además, de imprescindible necesidad si se quiere, ha de buscar también el arreglo con los tenedores de bonos en España, pues de otra manera tendría que concederle la autorización al Hipotecario para un nuevo empréstito ya sea en el país o en el exterior, en la suma correspondiente al tiempo que va a dar se la moratoria.

Efectivamente, la moratoria debiera ser total en un plazo por lo menos de dos años, no ya en el cincuenta por ciento como antes se hizo, pues sólo así es posi-

ble ayudar en forma efectiva a los que tienen hipotecadas sus propiedades en este Banco.

El rotundo triunfo del Herediano sobre la Libertad, logra por tercera vez llevar el Campeonato Nacional

A las 8 de la mañana se enfrentaron los equipos Orión y Gimnástica Española. Este partido que prometía ser un triunfo para los gimnastas se transformó en difícil empate. El resultado final fué de tres a tres anotando el goal del empate de manera sobresaliente el gran puntero derecho gimnasta Quesada.

A las 10.30 el Juez Manolo Rodríguez llamó a juego saltan de al field los cocos de nuestro deporte favorito: La Libertad y el Herediano. Los equipos alinearon así: Libertad: Jones, Goldini, y Saborío, Villalobos, Calderón y Montero, Soto, Durán, Madrigal, Tabash y Abarca. Herediano: Quesada, Vargas y Valverde, Sandoval, Rosabal y Sa-

lazar, Zapa, Herrera, Rodríguez Chimbolito y Campos.

Inicia Heredia un avance hábilmente dirigido por Rodríguez, que ayer hizo un partido memorable. La combinación de los campeones es arrolladora y con gran peligro de la casa liberta, llueven los punteos. El dominio herediano es cada vez más fuerte y la valla liberfa está próxima a caer, pero surge Jones defendiendo brillantemente. Han pasado 21 minutos de apremio para la casa liberta y estos comienzan a avanzar pero la defensa provinciana está en su día y rechaza todo intento de perforación. Sin embargo surge grandiosa la figura de Carlos Rodríguez.

Pasa a la Cuarta Página

EL FENIX FABRICA DE CAFE MOLIDO Y CACAO

Teléf. 3573 Apart. 716 - 600 varas al Sur de La Proveedora

Café especial para familias con servicio a domicilio. Absoluta honradez en los cafés que se encargan para tostar

María Pons v. de Peña, hijos y demás familia invitan por este medio a sus amistades a una Misa a las 7 de la mañana y a un Vía-Crucis a las 2 de la tarde, que se celebrarán en la Iglesia de La Dolorosa el día 21 del corriente, con motivo del Primer Aniversario de la muerte de nuestra querida hija y hermana

Isabel Peña Pons
(Q. de D. G.)

Su asistencia comprometerá una vez más nuestra gratitud.
San José, Febrero de 1933.

Necesita una buena Orquesta?
Llame a
Paco Alvarado
al Teléfono 2364

Anúnciese en EL CENSOR

La influencia de Greta Garbo en el sexo femenino



Doña Beatriz de Jiménez

Doña Beatriz de Jiménez
Al señor Presidente de la República lo aflige honda pena con ocasión de la muerte de su señora esposa, doña Beatriz Zamora de Jiménez.
El señor Presidente ha recibido el testimonio más sincero en esta hora de dolor, por parte de sus amigos personales y políticos y también de los gobiernos de casi todo el mundo.
EL CENSOR quiere también agregar su frase de condolencia por tan sensible muerte y hace votos al cielo por la resignación del señor Presidente.—Paz a los restos de la estimable Doña Beatriz.

El libro de Sport de don Rafael Merino A.



Don Rafael Merino A.

Ex-miembro de la Federación Deportiva de Costa Rica. Capitán y fundador del Equipo Buenos Aires

Nuestro estimado amigo don Rafael Merino Aguilar ha publicado recientemente un valioso texto para el jugador de balompié, necesario a todos los centros deportivos y jugadores; es una

obrita nítidamente impresa cuyo juicio con gusto damos de la manera más plausible ya que es una de las primeros en su género que se han impreso en Costa Rica,

Tiene bastante de la historia deportiva de Costa Rica, escritos de bastante veracidad que pueden considerarse como la base fundamental de la historia que ha de escribirse sobre los deportes en Costa Rica. Contiene además reglamentaciones de juego, homenaje a los fundadores de los principales Clubs de Foot-Ball, los reglamentos oficiales de juego.

La obrita de Merino Aguilar, ha tenido una gran aceptación en nuestra juventud deportiva, Felicitamos al autor y deseamos que el éxito alcanzado dentro del país sea también en el exterior a donde se han enviado numerosos ejemplares.

Cuando los antropólogos del futuro hagan sus estudios con la ayuda de los archivos cinematográficos, observarán un fenómeno sorprendente relacionado con las mujeres del principio de este siglo. Descubrirán que, mientras en las primeras décadas de la centuria, las mujeres norteamericanas eran de diferentes tipos y capaces de vender su clásico derecho de primogénitas por un peinado nuevo, a partir de 1931 de repente empezaron a parecerse todas. Las características principales de esas mujeres semejantes eran las siguientes: cabello rubio en forma de una melena larga y desaliñada, cejas angostas arqueadas y pestañas increíblemente largas, labios sombríos y carnosos y una mirada descarnada que, indudablemente, causará la impresión de que todas las actrices de esa época eran víctimas de desórdenes internos desagradables. Esa suposición, sin embargo, no concuerda con la realidad de los hechos. Lo que que sucedió con nuestras ingenuas fugaces y diosas del celuloide fué metamorfosarse sus días jubilosos y soleados de su primera y prenórdica inocencia. Luégo vino Greta Garbo y se reco-

noce la influencia que la estrella sueca ha originado en el mundo de la pantalla.

La influencia de Greta Carbo no sólo se nota patentemente en su gran rival, Marlene Dietrich, creada de modo «garboso» por von Sterberg, quien, de fijo pensó que dos fuerzas iguales no siempre se destruyen, sino que a veces una de ellas sale ileso del choque. La influencia de la Garbo alcanza a una mujer de tipo tan opuesto al suyo como Joan Crawford, la cual deseosa de abandonar su condición de «flappe», superficial y bulliciosa, enronqueció la voz y gestionóse otra alma más intensa para los ojos. Y hasta la soviética Anna Sten sucumbió ante el hechizo; dió muerte a su tipo de muchacha sencilla, mudó su peinado

agrandó su boca.
Estas palabras nuestras no son únicamente palabras: son verdades. Nos remitimos a la irrefutable prueba de la fotografía, más elocuente que cualquier descripción. Las de las «antiguas» en nada se parecen a las «metamorfosadas». Es que tal vez sean pues Marlene Dietrich, Julieta Compton, Ana Sten, Tallulah Bankead, Joan Crawford y Katherine Hepburn comparadas, en su transformación actual, quizás usen esos nombres como seudónimos tras el que se oculta una denominación común: Greta Garbo: Podrá dejar de gustar la gran «estrella», podrá el público olvidarla, llevar hasta su cumbre otras figuras, pero ¿quién como la Garbo sería capaz de marcar una huella tan profunda?

Para la picazón del cuerpo, sarna o rasquiña

Aceite Verde
No hay otro que le iguale

Preparado por la

FARMACIA ESPAÑA

Cartago, Costa Rica

del Licenciado Lucas Morúa, Farmacéutico

Vineta

A Cari Muñoz F.

Humilde, bella y casta, virgen escapada de un lienzo de Sanzio: el alma tuya invita a la adoración reverente.

Reina por el amor que inspira la grandeza de tu alma gentil, por el fulgor que irradia tu belleza en flor.

A tus pies deshojamos los lises y las rosas de nuestro cariño como humilde vasallaje. ¡Encantadora!

F. Hernández P.

Para luchar contra las enfermedades hay que quitar la ignorancia

La lucha contra las enfermedades comienza por la lucha contra la ignorancia. La Cruz Roja ha acometido en el mundo entero esta ardua tarea de enseñanza de la higiene.

Unos cuantos ejemplos demostrarán el esfuerzo que las sociedades nacionales de la Cruz Roja viene realizando en este campo.

Desde 1924 a 1930 la Cruz Roja del Canadá ha organizado 1234 cursos de cuidados a domicilio. La Cruz Roja húngara da por año más de mil conferencias de divulgación higiénica. En Suecia, en ocho años se han dado más de 2 mil conferencias sobre higiene y se han distribuido

cuarenta mil folletos de propaganda. Los cursos de higiene doméstica, instituidos por la Cruz Roja en los Estados Unidos son seguidos por un numeroso público, solamente en 1930 asistieron a ellos cincuenta y tres mil personas. En este último país se han hecho cursos de alimentación racional de los que beneficiaron 160 mil escolares, mil cuatrocientos maestros y 10 mil adultos.

Para difundir la enseñanza de la higiene la Cruz Roja recurre a todas las formas de propaganda: carteles, folletos, hojas, películas, conferencias y radiodifusión.

Ferrocarril al Pacífico

TRENES ESPECIALES

para la Temporada de Verano - 1933

Todos los sábados a las 3 de la tarde, con Regreso los Domingos a las 6 p. m. saldrá

Un tren de San José y otro de Puntarenas

Estos trenes los corre la Empresa del Ferrocarril, de modo que en ellos se observa la misma seriedad y disciplina de los trenes ordinarios, pudiendo viajar señoras y señoritas con toda seguridad y confort.

De San José a Puntarenas
y Regreso ¢ 7.50
¡VAYA AL PUERTO!

NIÑOS DE 2 A 10 AÑOS
¢ 3.80.

De Puntarenas a San José
y Regreso ¢ 7.50
¡VENGA A SAN JOSE!

PARADAS REGULARES:

San Antonio, Turrúcares, Atenas, Orotina

Además: Se aceptan pasajeros de y para las estaciones intermedias, a los precios corrientes de tarifa, a fin de que todo el mundo pueda aprovecharse de estos cómodos trenes.

TRENES ORDINARIOS de San José-Puntarenas y Puntarenas-San José, DIARIAMENTE A LAS NUEVE DE LA MAÑANA.

Ya llegaron las famosas
Cajas para caudales

Herring-Hall-Marvin Safe Company

Steel Fireproof Safes

Se venden con facilidad de Pago

Teléfono 3058

Rómulo Artavia

Galanterias



Señorita Carmen Figueres

Honra hoy EL CENSOR sus columnas con el grabado de la gentil damita Carmen Figueres, a quien saludamos con todo respeto. Ella, que es gala de un hogar modelo y que tiene de la Madre España todo el encanto y toda la gallardía, marco de flores merece. Si este que le ofrecemos—siendo humilde como es, algo significa—lo ponemos a sus pies con devoción que es propia y con simpatía que nos enorgullece.

Doctor Jaime Tellini Milliari

Médico y Cirujano de las Facultades de Bologna y roma
Ex sub Director de la Clínica de Enfermedades Tropicales de Bologna. Especialista en enfermedades intestinales.

CONSULTAS: de 9 a 11 y de 4 a 6

CASOS URGENTES A TODA HORA

Frente al lado Oeste del Parque Central

TELEFONOS: Habitación 2341.—Oficina 4064

Sastrería de Valentín Fonseca

En su nuevo local 25 varas al Sur de El Aguila de Oro

Avisa a su numerosa clientela y al público en general que tiene en formación la nueva serie de vestidos LIBERTAD.

Con sólo DOS COLONES puede obtener un elegante traje de casimir.

Tome su acción hoy mismo; ya quedan pocas o pídale al Teléfono 3008

¿Está Ud. sano?

Examínese periódicamente la SANGRE, ORINA y ESCREMENTO

Laboratorio de Análisis Clínicos
Lic. Carlos Viquez

Frente a Oficinas de Compañías Eléctricas

TELEFONO 4114

Carlos Manuel Fernández

DENTISTA

Especialidad en puentes removibles sistema ANKERS o DEFFOUR. Calzas y puentes por el sistema INLAY y porcelana "Sin corona". Dentaduras parciales o completas de porcelana, Oro, Aluminio, Hecolite y cauchos.

HORAS DE OFICINA: de 8 a 11 y de 1 a 6

Oficina del Dr. Facio — — — San José

Anuncie en EL CENSOR

El Censor

Semanario de Intereses Generales

Administrador y Director:

CARLOS MORA POVEDA
APARTADO 1341

REDACTOR:

R. HERNANDEZ P.

Teléfonos:

Administración y
Dirección 2842

Número suelto..... ₡ 0.10

Número atrasado, 0.20

ADMINISTRACIÓN:

150 Vs. sur del Colegio de Sritas.

Suscripción de 5 Números. ₡ 0-50

circula los Lunes

Agentes de EL CENSOR

Con quienes pueden entenderse nuestros abonados:

Cartago. Víctor Manuel Mora Poveda, Grecia Carlos Sancho; Heredia Juan Sáenz, Puntarenas Ricardo Pérez; Limón, Marco Tulio Sáenz.

El Diamante "Orloff"

Casi todas las piedras preciosas de alguna celebridad tienen una historia muy accidentada: así sucede con el "Orloff", ese soberbio diamante que pesa 194 kilates y tres cuartos y que resplandecía en el cetro de los zares de Rusia.

El "Orloff" primitivamente estuvo en poder del Príncipe Nadir Schach, de la India; lo tenía adornando su trono juntamente con otro enorme diamante, se les llamaban el "Sol de los mares" y "La Luna de las montañas". Este último fué el que más tarde fué bautizado con el nombre de "Orloff". Nadir Schach fué asesinado y muchas de sus riquezas se perdieron en el saqueo o fueron repartidos entre los soldados que tomaron parte en el complot.

Por aquel entonces vivía en Balsora, un comerciante originario de Astrakán, llamado Shafras quien debido a su riqueza era conocido por el "Millonario". Un día se presentó ante él un caudillo del Afganistán y le ofreció por una suma no muy grande "La Luna de las montañas", una esmeralda muy grande, un rubí hermosísimo y algunas otras piedras de menor valor. Shafras quedó atónito ante la oferta y, con objeto de consultar con sus hermanos acerca del negocio pre-textó, para ganar tiempo, no tener la suma convenida en su casa, el vendedor entró en desconfianza y aunque prometió regresar no lo hizo. De acuerdo con sus hermanos Shafras buscó por todos lados de Balsora al extranjero; pero éste había dejado la ciudad. Tiempo después y casualmente; lo encontró en Bagdad y le compró todas las joyas por 50.000 piastras, regresando a Balsora.

Después de doce años el mayor de los hermanos, Shafras, de acuerdo con los demás, se puso en viaje con objeto de vender el

enorme diamante. Fué a Constantinopla pasando por Cham, de ahí a Hungría y a Silesia hasta Amsterdam, donde ofreció en venta sus joyas.

El Gobierno inglés fué uno de los que mayor precio ofrecieron. La Corte de Rusia pidió que el diamante fuera llevado a San Petesburgo ofreciendo pagar todos los gastos de transporte; pero nada se resolvió en definitiva acerca del precio de compra. Una vez en la capital rusa, el Ministro Panin, por conducto de su joyero Lasaref, ofreció al armenio una renta vitalicio de 6 mil rublos anuales, además de 500.000 rublos en efectivo a pagar la quinta parte de contado y el resto en diez anualidades. También Shafras recibiría un título de nobleza.

Al armenio le pareció la oferta demasiado baja; quería la nobleza también para sus hermanos así como otras ventajas y caprichos en tal grado que no se aceptaron sus pretensiones y el diamante le fué devuelto. Pero sucedió que, creyendo segura la

venta del diamante, había hecho grandes gastos y de momento no tenía fondos para pagar lo que adeudaba, Esto había sido planeado por los intermediarios del negocio para poder disponer a su antojo del vendedor. Pero Shafras huyó secretamente y no paró sino hasta llegar a Astrakán, Allí se prosiguieron los tratados con el Gobierno ruso por conducto de su representante el Conde Gregorio Orloff. Al fin se convino en que Shafras recibiría 450 mil rublos en efectivo y se le concedería el título nobiliario.

Como el armenio tuvo que pagar 170 mil rublos al intermediarios, por réditos y otros gastos, realmente recibió una cantidad mucho más corta de la que le habían ofrecido en Rusia.

Sgafras se estableció en Astrakán y no teniendo hijos varones, a su muerte sus hijas recibieron la herencia que fué respetable gracias al famoso diamante; pero los maridos de las herederas dilapidaron pronto los dineros recibidos.

A veces

—¡Si supieras, amada, qué alegría me has dado!...

A veces, cuando escribo en mi mesa, cansado, y tú, serena y gracil, te acercas a mi lado y en mis cabellos glisas tu mano luminosa con la dulzura lenta de una lánguida rosa, ¡ah, qué estremecimiento infinito, dichoso, ávidamente siento

pasar por mi profundo corazón fervorosol...

Me aproximo a tí, buscan tus ojos siderales y la llama que brilla en tus labios ideales, y olvidando la larga soledad de mis versos oprimo levemente tus dedos finos, tersos...

una intensa emoción,
llena de soñadora
e inefable pasión,

une nuestras dos almas en esa dulce hora.

¡Sentíame tan triste y tan abandonado, aunque conmigo estaban mis quimeras cantantes!...

...Y aspiro el áureo efluvio de tus bucles radiantes, y embriagado de amor abrazo tu cintura con el vago temor

de ver evaporada una imagen tan pura!...

Gastón Figueira

Las mejores maderas

a más bajo precio las consigue en los

Depósitos de

RAMON LEON h.

Situados uno 100 varas al oeste de doña Adela v. de Jiménez e hijos y el otro 50 varas al Norte de la estación de camiones.

TELEFONO 3032

Alfredo Sánchez M.

ABOGADO Y NOTARIO

Altos del Crédito Hipotecario : Apartado No. 1463.

Perdona, ama, consuela

¡Perdona, ama, consuela!...
 ¡Ay, aprende a crear tu propia dicha!...
 Ofrenda el rojo vino de tu noble corazón a las almas sedientas que lo pidan.
 Sé impasible al sarcasmo del envidioso, cuyas burdas risas jamás podrán hacer que tus miradas abandonen las cimas del Ideal en que has puesto las rosas de tu alma ardiente y límpida...
 Ama la luz del día que despierta, y las sombras del día que agoniza.
 Ten una bendición para el dolor, ten otra para la alegría.
 Comprende que tu muerte hará que otros disfruten de la vida...
 ¡Perdona, ama, consuela!...
 ¡Busca el secreto de tu propia dicha!...

Gastón Figueira

En la primavera de la vida

Cuando las mujeres empiezan a entrar en el otoño de su existencia; cuando empieza a ajarse su rostro con las arrugas y un color feo y visible empaña su epidermis, como si fuese la pátina que deja en la vejez el rodar de los años, entonces, las mujeres

no dejan de apenarse, y no dejan de tener razón, porque los surcos en el rostro, las manchas y los efectos de los colorantes y malos polvos que se echan en él, dejan una huella que después difícilmente se logra borrar.

El rotundo triunfo del...

que anota el único tanto de la mañana al recibir una cona de Campos a las 10 y 53.

La Libertad inicia diversos intentos pero todos son brillantemente rechazados por la defensa herediana. Los equipiers provincianos están demostrando que dignos de llevar el título que mantienen desde hace tres años. Termina el primer tiempo con el score a favor del Herediano por uno a cero. El segundo tiempo se desluce por la terquedad de ciertos jugadores de transformar el partido en un match de box. Hasta el punto de que el árbitro suspende el partido para calmar

los ánimos y amonesta a Saborío por su juego sucio. Poco después Soto Peji arremete a puñetazos con Salazar por lo que son expulsados por el árbitro del campo, permitiéndole luego entrar de nuevo. En una de las avanzadas libertas el puntero derecho resulta con una fractura en la pierna izquierda, retirándose del campo. El partido termina poco después con el triunfo herediano por un tanto a cero. Felicitamos a estos bravos equipiers que con el grandioso triunfo alcanzado hoy se clasifican Campeones Nacionales por séptima vez y tercera consecutiva.

Buscan esas mujeres otoñales por todas partes un lenitivo a su pesar, buscan en los productos químicos, secretos para librarse de esa marca prematura de la vejez, buscan el medio de encontrar algo para disimular sus defectos; quisieran por todos los medios posibles darle a sus rostros la vivacidad de otros años, cuando la primavera de otros años, cuando la primavera de la vida revivía en sus semblantes, pero en vano, corren los años y cada uno de ellos va marcando más y más las arrugas, esos surcos que se ahondan como el pesar; esas manchas que parecen hablar de los pecados y esos feos lunares que parecen ser idénticos a los consumados en los antecedentes.

Esa tendencia o esa creencia de que los productos químicos den al rostro la frescura y la vivacidad juvenil de la primavera, es un error lamentable de la mayoría de las mujeres, que cambian muy a diario unos productos por otros, probando siempre novedades, novedades que desgraciadamente van haciendo, de veras, un rostro de «novedad».

Que mejor secreto que el que nos da la naturaleza, que es contra ella que siempre se tiende a rebelarse. La naturaleza manda en primer término una higiene absoluta. El rostro debe asearse con esmero, limpiándolo con jabón fino y siu que tenga exceso de potasa y otros ingredientes que lo hacen aparecer oloroso y exquisito al olfato pero perjudicial; luego secarlo suavemente con una tohalla. El lavado es preferible con agua fría. Pasarse una pequeña tajadita de limón por el rostro o exprimiéndola pasar el líquido con un paño fino y luego lavar el semblante.



ACADEMIA DE CULTURA FISICA

Olimpia

MIERCOLES, Febrero 15

A las 9 p. m.

BOXEO

5 Encuentros de 32 rounds entre boxeadores de cartel

YOUNG UZCUDUM - EL "CICLON PANAMEÑO"

VS.

SANTIAGO ALVAREZ Formidable "In-fighter" español
 10 EMOCIONANTES ROUNDS

Carlos Alvarado vs. "Sandino" Rojas
 De Liceo de Costa Rica Destacado púgil nicaragüense
 8 Rounds

"Machito" Gómez vs. Enrique Hernández
 Los dos mejores pesos mosca costarricenses

Además 2 Pleli minares de 4 rounds cada uno

LA UNION

Confección de Camisas Finas a C 9.00 Docena

SASTRERIA

Corte a la medida con telas inglesas de superior calidad

Mercado Central Avenida Central

JOSE LONGHI

Quiere Usted pasar un rato feliz? Llame cualquier carro y diga que lo lleven donde

Lupe Rodriguez

donde encontrará cenas danzantes, con Menú Especial Magnífica orquesta alegra el espíritu de la concurrencia.

La Uruca Teléfono 4199.

Sastrería

de

Rodrigo Podilla

En este taller encuentra Ud. elegancia, magníficas telas inglesas y corte moderno,

Esquina Sur del Colegio de Stas.

Gastar poco dinero a cambio de un buen artículo es

Ahorrar Dinero Efectivo

Francisco Arias Campos

le ofrece muebles, puertas, ventanas, y se repara totalmente la carrocería de autos y camiones en su taller.

Calle del Cementerio — Frente La Venus

Fábrica Nacional de Jabón

Marca BARATO

Ud. encuentra en este jabón calidad, buen precio y rendimiento

Para su economía exija a su pulpero el *Jabón Barato*

ORDENES AL TELEFONO 3133

De orden Público

El señor Ministro de Gobernación y Policía está según declaración muy interesado en terminar el estudio referente al tráfico; nosotros nos permitimos insinuarle la idea con respecto a los autos de alquiler; necesitan lugar preferente de parada, porque el pasajero lo están paseando continuamente al rededor con el objeto de llenar pasaje en perjuicio del chofer que gasta más gasolina.

Nos parece muy adecuado el antiguo Mercado de Chacón para este servicio de estación por estar cerca de muchas actividades.

Imp. CARTIN

EL TIQUETE ROJO

EL AMIGO DE TODOS

250 varas al Sur de la Soledad.—PIDALO a su Pulpero.
 APARTADO 1165— — — TELEFONO 2961

Curación radical de las úlceras de las piernas por antiguas y rebeldes que sean, con el

Ulcerol

PROCEDIMIENTO MODERNO preparado en el Laboratorio del Dr. J. Tarragó, Doctor en Farmacia y Ciencias Químicas de las Universidades de Madrid y Barcelona.

Calle Central, contigua al Templo del Carmen.—Teléf. 3835

Ordene su Calzado a la

ZAPATERIA EL BUFALO

Especialidad en Medidas

Frente al nuevo Edificio del Banco Nacional de Seguros

Cerveza TRAUBE

Reina en toda mesa por su Pureza y sabor